

Mitteilung	5184/2018	Fachbereich 1 Herr Hoffmann
Kooperationsprojekt mit dem rheinland-pfälzischen Partnerland Ruanda		
Folgenden Gremien zur Kenntnis: Haupt- und Finanzausschuss Stadtrat		

Information:

Im Oktober 2017 hat der Direktor der Hochschule für öffentliche Verwaltung/Zentralen Verwaltungsschule im Rahmen des 35-jährigen Bestehens der Partnerschaft zwischen Rheinland-Pfalz und Ruanda an einer entsprechenden Delegationsreise in das Partnerland teilgenommen. Als Ergebnisse der Verhandlungen vor Ort steht eine verstärkte Kooperation der in der Stadt Mayen ansässigen Bildungseinrichtung mit den entsprechenden Stellen in Ruanda unter dem Fokus der Kommunalentwicklung.

Vom 14.04.2018 bis zum 20.04.2018 haben die Direktorin des Rwanda Local Governance Institute und der Vorsitzende der Rwandan Association of Local Government Authorities einen Gegenbesuch in Mayen angetreten. Am 17.04.2018 haben die vorgenannten Vertreter aus Ruanda in Begleitung des Direktors der Hochschule für öffentliche Verwaltung/Zentralen Verwaltungsschule sowie weiterer Vertreter des Ministeriums des Innern und für Sport die Stadtverwaltung Mayen besucht. Im Fokus standen hier ein Erfahrungsaustausch zur Entwicklung der Kommunalverwaltung in Mayen, die Begehung von verwaltungstypischen Arbeitsplätzen im Einwohnermeldeamt und ein Rückblick in die Geschichte sowie die Entwicklung der Stadt Mayen.

Insgesamt kann festgehalten werden, dass Ruanda in den zurückliegenden Jahren eine erhebliche wirtschaftliche Entwicklung zurückgelegt hat und aufgrund eines Bevölkerungsanstiegs dringend Wissen und Kompetenzen im Bereich von administrativen Strukturen erforderlich ist. Im Lichte des von der Hochschule für öffentliche Verwaltung angestrebten Kooperationsprojektes beabsichtigt die Stadt Mayen als Sitzgemeinde der landesweiten Einrichtung für die Aus- und Fortbildung im öffentlichen Dienst die Ermöglichung längerfristiger Praktika sowie den Wissenstransfer auf der praktischen Ebene.

Die während des Delegationsbesuches geknüpften Netzwerke sollen anlässlich eines Besuches einer rheinland-pfälzischen Delegation in Ruanda im Juli 2018 vertieft werden. Neben Vertretern des Ministeriums des Innern und für Sport werden auch der Direktor der Hochschule für öffentliche Verwaltung/Zentralen Verwaltungsschule sowie der Oberbürgermeister und zwei weitere Bedienstete der Stadtverwaltung Mayen an der Reise teilnehmen. Der Stadt Mayen entstehen hierfür keine Kosten. Diese werden von der Servicestelle Kommunen in der Einen Welt der Engagement Global GmbH als Entwicklungshilfegesellschaft des Bundes getragen.